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現金增資認股所得稅可以緩繳 5 年等等，希望給員工一點緩衝。第 2 就是針對防止挖角的部分

，我們修訂了營業秘密法條文，來保障臺灣廠商在研發與商業布局上的心血，更重要的是要重

罰這些洩密海外的行為，以防止敏感性科技外流。 

張委員麗善：我們固然做了很多防範措施，新政府也提出南向政策，但南向政策中的相關國家也提

出保護市場機制，例如印尼就提出在地產業鏈，也就是一定要有超過 20%的產品在地生產，未

來是不是連臺灣廠商都要外移到其他國家，例如越南、泰國、印尼這些地方投資？我們要先想

出如何防範這個狀況，因為臺灣目前幾乎都是代工業或是傳統產業，如果又失去這些廠商，未

來臺灣要怎麼競爭？ 

沈次長榮津：首先，剛才提到的南向政策大概就是雙印，也就是印度與印尼，我們會推動的就是有

秩序地把代工產業帶出去，但我們也要順勢在當地推動品牌與通路。再來，國內也要創造新的

產業，這樣才不會造成產業空洞化。 

張委員麗善：部長，我剛才聽你提到我們的品牌，還有未來要如何讓產業品質提升、能夠領導整個

經濟的作業。我們可以看看南韓，無論是 LG、三星或現代汽車，都產生了真正具有領導品牌的

產業，但是在臺灣，目前還看不出來什麼產業有領導品牌，所以，我們目前的經濟才會衰退。

除了出口市場以外，內需市場也要特別注重，如果內需市場沒有強化，都會失去競爭力，所以

，我希望內外都要均衡，不能一味仰賴進口或出口，內需市場也需要強化。我今天也針對這些

面向提出幾項臨時提案，希望透過跨部會協商機制，討論如何促進未來的經濟成長，大家共同

集思廣益、腦力激盪一下，看看臺灣未來要面臨怎麼樣的經濟環境。謝謝。 

主席：現在回頭修正第 13 案文字。將「高雄……」後的「然而經濟部」修正為「然而科技部與經

濟部」；另外第 2 行最後的「經濟部應加強」修正為「科技部與經濟部應加強」請問各位，對

以上修正有無異議？（無）無異議，修正通過。 

繼續處理臨時提案。 

宣讀第 14 案與第 15 案。 

14、 

案由：有鑑於彰化縣水五金產業從民國 40 年代發展至今，已建立完整上、中、下游供應鏈，

成為我國零組件外銷中東，北美、歐洲及澳洲市場的重要出口產品；惟因水五金只是建材業的

一部分，難以打造品牌，以致於只能為德、美、日國際大廠代工。近年來又面對大陸低價競爭

，造成訂單、資金和人力外流。為促進產業轉型以及提升經濟發展，爰提案要求經濟部一個月

內提出水五金產業轉型以及提升精密產業之輔導、改善計畫，並送交經濟委員會。 

提案人：王惠美 

連署人：邱志偉  林岱樺 

15、 

案由：有鑑於台灣早期技職體系的發展，為台灣培養諸多中間階層的技術人員；然因 90 年代

所提出之教育改革，卻讓技職體系紛紛改制為科技大學，轉而跟普通大學競爭，也讓技職體系

的人才逐漸凋零，造成現在各項展業面臨能實務操作之專業技術人才不足之情形。為健全產業


